

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 300

SAN JOSE, VIERNES 13 DE MAYO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reune, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicítuo y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompope, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os conveneceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 14 DE MAYO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Ad. Dewey", para Boston (Vía Jamaica)	el Martes
"	"Mount Vernon", para Mobile	el Jueves
"	"Greenbrier", para Bristol	el Viernes
"	"Venus", para Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR
CARLOS OROZCO CASTRO
ADMINISTRADOR
LISÍMACO CHAVARRÍA

EL NUEVO PRESUPUESTO

Pronto presentará el Poder Ejecutivo al Congreso, por medio de la Secretaría de Hacienda, el presupuesto de ingresos y egresos que ha de regir el actual año económico.

Dada la política que de pocos días á esta parte ha venido trazándose el primer Magistrado de la Nación, es de esperar que, de esta vez, atiende al clamor general, que ansía la reducción, de manera notable, del presupuesto de gastos.

En la segunda enseñanza, digan lo que quieran los que piensan con bastante estrecho criterio, se está gastando en esta provincia una cantidad bastante exorbitante.

En las mismas oficinas de los ministerios se puede economizar, también, "algo", diciendo á varios "aprendices" que, por esos lugares se encuentran, que la Nación está antes que ellos.

Está bien que en el Registro de la Propiedad conservemos una organización de personal envidiable, puesto que dicha Oficina exige mayor cuidado del que muchos se creen; pero, en cuanto á los otros negociados, si se quiere, más secundarios, bueno es llevar á ellos la firmeza de carácter de un verdadero financista.

El servicio de nuestra deuda exterior está aún por atender, y no nos recomendaría mucho el andar en nuestra casa con traje de seda, mientras nuestro crédito sufre tanto en el exterior.

Que el gobierno se percata bien de la gran importancia que encierra este asunto, es, lo que el país, en general, anhela.

ROSA DE CHAVARRIA

(SU LIBRO ORQUÍDEAS)

¡Juzgar á una artista! ¿Y habrá cosa más difícil que juzgar á una artista?

Cuando leemos algo muy bueno de un muy buen autor, pensamos: ¿y por qué no escribiré yo así? Pero, cuando hemos leído algo de Rosita (como la nombramos en la intimidad) pensamos: yo podría escribir así, pero . . . no puedo. Confesamos nuestra impotencia. Lo cual equivale a decir que Rosita posee la "difícil facilidad" de que nos hablan los clásicos. Facilidad que nos sugiere y nos hace creer que podríamos hacer lo mismo. Mas esto es en teoría; en la práctica es otra cosa. Pero, vamos á cuentas y analicemos un poco.

Es Rosita, como poetisa, un modelo de dulzura y delicadeza. . . . Toca tan pronto el género clásico, como el género modernista; la estrofa heróica, como el arte menor.

Veamos:

.....
.....
.....
"Pero en tanto que los ciezos
Vagabundos aletean
Y discurren murmurando
En las hojas macilentas,
Las campanas melodiosas
De la iglesia,
Las campanas de la torre
de la aldea
Dan al aire sus tañidos,
Anunciando por doquiera la venida
De la alegre Nochebuena;
Y los plácidos tañidos
Se prolongan . . . y se alejan . . .
Se prolongan . . .
Y se alejan . . .
Y se pierden
Extinguiéndose en el fondo de la vega . . .
Y la madre de la niña,
De la pobre niña muerta,
Está triste en su bohío,
No se alegra;
Pues tejiendo una corona
Con las flores de la selva;
Para ornar la faz marchita de la niña,
La encontró la Nochebuena . . ."

Estas estrofas, fragmento de una de sus más sublimes composiciones, traen á la memoria á Bécquer y Núñez de Arce; á Gutiérrez González y Arcecio Escobar; y se pregunta uno si no la firmaría ésta con gusto Julio Flores.

He citado esta composición por ser un modelo de dulzura, como dije antes; pero no se crea que es la sola nota que toca Rosita; ella recorre todo el diapasón del sentimiento y hace vibrar con sus melodías las cuerdas más íntimas. La salmodia es en su pluma, sublime; sus quejas íntimas hacen verter lágrimas del alma:

"Cuando miro las huesas del camposanto
Y las flores que brotan allí amarillas,
Pienso en aquellos seres inolvidables
Que en las tumbas descansan lejos de inquinas.
Cuando escucho los ciezos que allí en las losas
Aletean cual aves entumecidas,
Dejando ayes muy largos como de enfermos,
Ayes como las notas de nuestras rimas."

En cuanto á su estilo vigoroso tenemos varios modelos.

.....
.....
"Así cuando las rudas tempestades
Del infortunio á mi existencia agitan,
Con voz de trueno mis estrofas surgen
Y en el cordaje de mi plectro vibran"

Si esto no es heróico, sublime, yo no soy poeta, yo nada sé de sentimiento.

Léanse todas las estrofas y dígasenos si quien tales estrofas ha firmado, no puede presentarse ante Díaz Mirón.

Nada diremos de sus versos modernistas. No queremos des-

hojar esas pálidas madre selvas que citadas por nosotros perderían todo su aroma. Preferimos que el lector saboree solo esas melodías y forme su juicio por sí mismo.

ISRAEL VÁSQUEZ Y.

Febrero-1904.

COLABORACIÓN

San Pedro del Mojón, 10 de mayo de 1904.

SEÑOR DIRECTOR DE
EL CENTINELA
San José.

Muy estimable señor y amigo:

Para conocimiento del público y de todas las personas sensatas é imparciales, deseo que me haga usted el favor de publicar en su interesante Diario lo siguiente:

La Junta de Educación del distrito de San Pedro, consultando el criterio imparcial é inteligente, le pareció prudente y oportuno invitar á los señores: Presidente Municipal de San José, al Gobernador, al Inspector provincial, al Visitador de Escuelas, al Arquitecto Escolar y al señor Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, para que, en unión de los miembros de la Junta, indicasen el lugar topográfico más propio ó adecuado á la construcción del Edificio para las escuelas de ambos sexos, y también para que examinasen por su propia vista el estado actual en que la Junta anterior dejó las Escuelas; estado de miseria lamentable en las cuales no se encuentran ni los útiles más indispensables para que las maestras impartan su enseñanza con verdadera voluntad y entusiasmo y para que los niños vean en la casa de escuela un lugar más limpio, más ordenado y más bonito, científico y bello que el de su propia casa.

Acta en San Pedro del Mojón, á las nueve y cuarto de la mañana del día cinco de mayo de 1904, reunidos por invitación especial, en casa de don Francisco Flores, los señores: Presidente Municipal, Licenciado don Cleto González Víquez, el Gobernador, don Ricardo Mora Fernández, el Inspector de Escuelas don Napoleón Quesada S., el Visitador don Federico Quesada, el Arquitecto Escolar, Licenciado don Alberto Navarro, la Junta de Educación, compuesta de los señores: Licenciado don Carlos Francisco Salazar, don Francisco Flores y don Tibás Acuña, cuyo Presidente de la Junta representaba también por encargo especial y excusa legal al señor Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, persona por mil conceptos siempre llena de patriotismo, de bien y de sinceridad y de los agregados don Pedro Acuña, don Gerardo Hernández y el señor Agente de Policía don Adolfo Salas, de común acuerdo se pasó seguidamente á inspeccionar y apreciar por vista propia el lugar topográfico más adecuado en el distrito del Mojón para la construcción y establecimiento de un edificio espacioso y adecuado para las Escuelas de ambos sexos.

Después del examen é inspección ocular de diferentes lugares y de una discusión serena, inteligente y razonada, en la cual se trató de los puntos siguientes:

1º—Del lugar topográfico más propio, por condiciones de altura, higiene, extensión, etc., etc.

2º—Del censo escolar calculado por los diferentes caseríos y asistencia á las Escuelas.

3º—Sobre población y lugares más poblados ó de mayor acumulación de casas.

4º—Sobre distancia kilométrica y vías de comunicación.

5º—Sobre el capital de que dispone la Junta, para llevar á cabo la construcción del Edificio Escolar, conveniencia y economía.

6º—Sobre el ensanche que tomará la ciudad de San José, con su construcción de cloacas, cañería y ampliación del plano actual de San José.

7º—Del empuje natural y lógico que tendrá que tomar el distrito de San Pedro, al Norte y al Este, por su posición y condiciones climatológicas.

8º—Porque no teniendo la Junta capital suficiente para la construcción del Edificio Escolar que piensa llevar á cabo, menos puede invertir su dinero en la compra ó expropiaciones de otro solar que tendría que pagar caro, teniendo como tiene un solar de media manzana más ó menos que reune todas las condiciones, sobre extensión, comodidad, altura, higiene, posición topográfica admirable, con mil y más circunstancias especiales y con un caserío inmediato, etc., etc.

Se acuerda, pues, por mayoría lujosa de votos, elegir para la construcción del Edificio Escolar el terreno de propiedad de la Junta de Educación, cuya situación es: al Norte, calle en medio con solar de Mr. Minor Cooper Keith; al Sur, con don Pablo Fernández; al Este, calle en medio con el mismo señor Fernández y al Oeste, calle en medio con los señores: don Francisco León y Raimundo Alvarado.

FIRMAN:

P. Pérez Zeledón, Cleto González Víquez, N. Quesada, Ricardo Mora F., Federico Quesada, Alberto Navarro, Francisco Flores y Carlos Francisco Salazar.

Juzgue, pues, el público sensato é imparcial, del vulgo y del bachiller carraseo ó cimarón á falta de razones, recibiremos la diatriba envuelta, desatinada y personal siempre llena de insultos.

CARLOS FRANCISCO SALAZAR.

NOTICIA

El amable cronista de este diario trató—en el número de antier—de descortés al señor José Santos Chocano por no haberme invitado este caballero á su banquete de despedida.

Agradézcole profundamente, esa muestra de simpatía á mi compañero; pero, en honor á la verdad, he de manifestar que ese banquete no fué obsequiado á los miembros de la prensa, en cuyo caso disculpable sería un resentimiento, sino á los amigos íntimos del señor Chocano, entre los cuales no tengo el honor de contarme.

Aprovecho también la oportunidad para manifestar mi admiración y respeto sinceros por ese vate peruano, á quien es cierto que no considero "el más pujante intelectual de América" como inopinadamente aseguró alguien en "El Noticiero", pero sí creo, en cambio, que Rubén Darío y José Santos Chocano, son los poetas de mayor talla que han visitado á Costa Rica.

San José, 13 de mayo de 1904.

CARLOS OROZCO CASTRO.

CABLEGRAMAS

Tokio, 9.—Con fecha de ayer notician de Antung que la segunda fuerza japonesa cargó contra 1000 hombres que componían la retaguardia del ejército ruso. En esta fuerza estaban incluidas un batallón de infantería y dos baterías de artillería. El encuentro se verificó cerca de Hamatán. La pérdida japonesa fué considerable, pero lograron inutilizar la artillería rusa, y capturaron á 400 rusos.

San Petersburgo, 9.—Se calcula que en el combate para posesionarse del Yalú tomaron parte 7500 japoneses incluyendo 16000 ginetes y 150 piezas de artillería. Se están haciendo los preparativos para el despacho de la segunda escuadra del Pacífico, la cual se compone de 11 acorazados de combate y 17 cruceros. Según el último plan se despachará por vía del Cabo de Hornos y zarpará de Cromstadt á fines de julio.

Lo que se considera de mucha significación es la noticia de que Alemania ha resuelto salir de algunos de sus navíos de guerra, á pesar de las negativas se sabe que dicha nación ha cedido á Rusia otros dos torpederos. El informe de que está cerrada la entrada de Puerto Arturo es falso. La última tentativa que se hizo fracasó.

Tokin, 6.—Ayer se puso cerco á Puerto Dalney.

Shanghai, 9.—Notician de Pekin que hay indicios de que los rusos se preparan para tomar posesión del ferrocarril chino entre Kaopautze y Sinzintung. Cerca de este último lugar los rusos están construyendo fortalezas en ambas riberas del río Liao.

Londres, 9.—Todas las noticias que aquí se recibieron dan los detalles de cómo los japoneses continúan su victorioso avance. El viernes fué ocupado Tenk Wang Chenh y el sábado se puso cerco á Puerto Dalney. Los japoneses dominan prácticamente ahora todo el territorio situado al sur de una línea tirada desde New Chang hasta Tenk Wang Cheng incluyendo toda la península de Lias Tung á excepción de Puerto Arturo.

New Chang, 9.—Todo indica que los rusos han resuelto evacuar esta plaza. Desde el amanecer la tropa ha estado marchando y se están desmontando los cañones de las fortalezas y despachando por tren la artillería. Se teme que si se retirasen los rusos y los japoneses no toman posesión inmediatamente de esta plaza, los bandoleros que moran ayende el río la atacarán. Los residentes extranjeros se preparan á fin de defenderse. El consul británico ha pedido se le envíe una cañonera. Probablemente los rusos destruirán la cañonera Sivouch que esta surta en esta, con el fin de evitar que caiga en poder del enemigo. El virrey Alexieff estuvo á punto de caer en poder de los japoneses, pues el tren en que salió de Puerto Arturo, apenas tuvo lugar antes de que los japoneses completaran el cerco de dicha plaza. Los rusos no quieren hablar nada relativo á la situación por temor de participar información que pudiera ser útil al enemigo. No creen que las fuerzas que aquí tienen son suficientes para defender esta parte del país. Así es que probablemente las retiraron hasta Harbin.

Shanghai, Kiwang domingo.—Notician que se libró en Teng Wang Cheng un reñido combate en que triunfaron los japoneses y capturaron á muchos rusos. Estos se retiraron hacia Haicheng situado á 32 millas de New Chang al N. O. En Mukden se empieza á sentir la falta de comestible. La tropa se alimenta con tortas de frijoles. La tropa no se muestra desalentada por el resultado de las operaciones en Yalú, ó por el sitio de Puerto Arturo. Antes por el contrario, desea con anhelo encontrar á los invasores. Cada tren que pasa por esta lleva herido del Yalú con rumbo á Harbin.

San Petersburgo, 9.—El General Kuropatkin envió el siguiente telegrama fechado el 7 del corriente. "El teniente general Zassalitch informa que la caballería y vanguardia del enemigo ocupó Teng Wang Cheng

Dos compañías de infantería y dos escuadrones de caballería enemigas se dirigieron á Dalina Diaputse.

Nuestra caballería é infantería se retiró con dirección á Schlendjane.

San Petersburgo, 9.—Hoy regresó á ésta, prodeute de Puerto Arturo el Gran Duque Cirilo. No hubo recepción pública y su llegada careció de toda ostentación. Encontraronle en la estación sólo los miembros de su familia. Es intención del Gran Duque regrear á extremo Oriente con la flota del Báltico al mando del contralmirante Rojestvenski.

Tokio, viernes.—Después de varias escaramuzas de caballería que se verificaron en Erstaisu, Santaisu y otros parajes, un destacamento de infantería del ejército del general Kuroki tomó posesión de Teng Wang Cheng. Antes de retirarse los rusos volaron el depósito de pólvora, pero dejaron gran cantidad de medicinas que se están empleando en los hospitales japoneses. Refugiados que han estado ocultos en los bosques y aldeas vecinas, están muriéndose constantemente. Los rusos enterraron gran parte de sus muertos. Los nativos que moran en la vecindad de Teng Wang Cheng, dicen que el lunes después de la batalla los rusos llevaban de dicha plaza como ochocientos heridos y que sus bajas ascienden como á tres mil. Cada informe suplementario que se recibe de Kuroki, relativo á la batalla del domingo aumenta el número de bajas sufridas por el enemigo. Los japoneses enterraron cerca de mil cuatrocientos rusos y en los hospitales de sangre japoneses hay quinientos heridos del enemigo. Se calcula en más de dos mil quinientos el número de bajas sufridas por los rusos. Mas de trescientos prisioneros rusos se hallan en camino para Mapsuyame, donde se les espera el miércoles.

Oficial

Se acuerda que el Director de la escuela de varones de San Rafael, don Nicolás Redondo pase á prestar igual servicio en el Llano del mismo cantón, y que don Próspero García, Director de la escuela del segundo de los distritos mencionados, sustituya al señor Redondo en San Rafael.

—Se concedió á doña Aurea de González la licencia que solicita para separarse por tres meses de su puesto de maestra de 5º grado de la escuela de niñas de San Ramón.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia al Administrador, apartado 534. A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise. CONTESTACION

Mañana saldrá un artículo de don Carlos Francisco Salazar contestando á un *aburrido*.

¡¡Que paliza le da, Dios mío!!
¡¡QUÉ-ENTIENDAN MEJOR!

En "El Noticiero" se viene un tal Mr. *Plais* contra don Carlos Francisco Salazar, sin razón alguna, pues creemos que el señor Salazar al decir que el Liceo *nada produce*, se refiere al tiempo en que ha venido imperando el *chilenismo* en aquel establecimiento.

Díganos, ahora, Mr. *Plais*, ¿cuántas inteligencias ha dado á Costa Rica el *chilenismo*?

Conste, pues, sin rodeos.

FILARMONIA

En Juan Viñas se organizará una filarmónica cuyo director será, el Maestro de Capilla de aquel lugar.

MATCH

Para el domingo se prepara un *nacht*

en la Sabana. Se cree que estará muy concurrido, pues asistirá la banda militar.

NUEVO TANQUE

En la Estación del Ferrocarril al Pacífico han colocado un nuevo tanque del lado izquierdo de los talleres; tiene 160,000 toneladas de capacidad.

NOS ASEGURAN

que han seguido trabajando la línea del Ferrocarril al Pacífico.

Ojalá sea cierto.

VELADA

Algunos amigos del enérgico y valiente republicano don Teodoro Quirós Blanco, piensan hacer una velada en memoria de este humilde soldado.

Muy bien cumplen con su deber todos los compañeros y acogemos con beneplácito la idea.

Se trata de conseguir el Teatro Nacional, para verificar allí tan simpática reunión.

ENFERMO

Atacado de fiebra amarilla se encuentra en Limón nuestro amigo don Lucas D. Alvarado. Dios quiera que la Ciencia, logre salvarlo de tan traidora epidemia.

LOTERIA

La prensa da casi todos los días noticias de las personas que se han sacado el premio mayor de la lotería jugada el domingo. Ahora preguntamos: ¿Cuántos premios mayores se jugaron el domingo?

ENFERMO

En Santo Domingo de Heredia se encuentra enfermo de algún cuidado el editor de "El Republicano" don Valeriano Chacón A. Lo sentimos, deseando que cuanto antes recupere la salud perdida.

HA SIDO

nombrado Secretario de la Municipalidad de Puntarenas, don Amadeo Boza Mc. Kellar y para Inspector de Rentas Cantonales, á don Leopoldo Amador.

ESCUELA

Nos informan de Puntarenas, que el primero del mes que entra se fundará una escuela nocturna de adultos y para su asociación se han situado á todos los obreros artesanos de aquella comarca. Felicitamos á las personas que han encabezado tal disposición.

FUNCION

Para el domingo se prepara una magnífica función en los galtones de la Iglesia de la Merced. Se pondrá en escena la famosa ópera de don Daniel Ureña titulada "De la Estación al Hipódromo."

NOS INFORMAN

de Limón que con actividad se prepara el terreno que ha de servir para la construcción de los hospitales contratados por el Gobierno y la United Fruit Compy.

ROBO

A la señora Virgilia Leitón, de Cartago, le robaron en estos días un pañolón que le costaba \$ 50.00. Inmediatamente la señora dió parte á la Agencia Principal de Policía de aquella ciudad, y en el acto fué descubierta la autora del robo.

LOS SEÑORES

don Francisco Alvarado y don Arturo Lara; partieron para Nueva York.

QUEJA

Los vecinos de San Mateo presentarán un escrito al señor Ministro con el objeto de que les sea cambiado el Jefe Político y el Médico del Pueblo de aquel lugar.

DUELO

En Santa Bárbara falleció el rico comerciante don Cipriano Castro. Nuestro pésame á sus deudos.

CLUB

Algunos jóvenes de esta sociedad tienen el proyecto de formar un club, con el objeto de distraer allí sus horas de ocio en honestos entretenimientos. Aprobamos la idea.

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios á los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

BASTANTE

enferma se encuentra la señora doña Isabel Blanco. Deseamos que cuanto antes mejore.

FALTA DE RESPETO

Ayer en la mañana y cuando salían algunas señoritas de la Iglesia del Carmen, unos muchachos que estaban parados frente á la puerta principal y las criticaban de una manera escandalosa. Estos abusos ya son incontables y por consiguiente la policía debía poner especial esmero en corregir á los irrespetuosos.

DESCUBIERTO

Ayer pasaba por la calle de la estación un hombre con una yunta de bueyes amarrada y otro que estaba en la esquina de la Cabaña le salió al encuentro y agarrándolo de un brazo le dice: ¡Amigo, esos bueyes son míos! Si no me los entrega lo mando á la cárcel. Yo vengo del fondo, creyendo que allí estaban, pero nó.—Pos tómelos—le constestó el otro, y no había concluido de decir eso, cuando dió un empujón al otro, y salió huyendo el ladrón.

PAGINAS ILUSTRADAS

Traé esta revista en su página de honor el retrato de la señorita Marina Mora. También ostenta el retrato de Dn Mauro Fernández, pero lo que más nos ha agrado son los grabados de los marimberos; cuadritos regionales, que deleitan son esos. En colaboración literaria traé: el discurso pronunciado por don Jonquín García Monge, el primero de Mayo último en el Liceo de Costa Rica, en la fiesta del árbol.

"Página", por don José Fabio Gariñer. "Gritos", por Mansferrer. "La salida", por Máxime Garki y unos versos de doña Rusa de Chavarría.

Muy de veras le deseamos progreso y nuevos triunfos á la revista de nuestro distinguido amigo Calderón.

COMO SE CASTIGA

en el Cuartel de Policía (manera brutal).

El señor Daniel Granados se queja ante el señor Ministro de Policía por habersele detenido en un calabozo por sospechas de hurto; no obstante esto, lo pusieron en el sepo con la cabeza para abajo, y los pies para arriba durante una hora. El señor Granados es una persona honrada, y de trabajo, por lo que nos extraña hayan procedido tan brutalmente.

(Comunicada).

COMO

es muy tonta la contestación que dá "El Derecho" á nuestro justo ataque: no gastamos el tiempo en contestarle. Sobre todo, somos enemigos de *dimes* y *diretes*. Llegada la ocasión decimos lo que sentimos con toda la energía de nuestra franqueza.

ENTRE NOSOTROS

procedente de Liberia se encuentra el apreciable joven guanacasteco, Manuel Santos Estrada. Lo saludamos atentamente.

ACUSAMOS

recibo de un folleto relativo al asunto pendiente entre don Antonio Cruz y el Gobierno, asunto que se ventila en los tribunales de Justicia.

PROYECTO

Pronto nos ocuparemos de un importante proyecto que presentarán á la Cámara los señores Alberto Villaseñor y don Luis Matamoros á fin de llevar en favorables condiciones el Ferrocarril hasta Puntarenas.

POR HABERNOS

llegado demasiado tarde; publicaremos mañana un artículo sobre la figura intelectual de don Carlos Gagini.

TRAUBE

La cerveza de Traube progresa cada día más. Ayer nos decía un extranjero que libaba una botella de esa marca: "No encuentro diferencia alguna entre una cerveza "Traube" y una "leona", pues, ambas son iguales en sabor y productos químicos". Felicitamos al amigo Traube y esperamos que el público corresponda bien, á sus esfuerzos por el progreso de esa industria importante.

AVISOS NUEVOS

M. ARGÜELLO DE VARS

Y
J. R. ARGÜELLO DE VARS
—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cº—Calle 20 Sur, nº 54.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1º de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo. Para más pormenores dirigirse á

E. v. de Wiepking.

AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de don Eugenio Lamicq una pulcra de oro doble, en medio formando como una cadanita delgada con varias estrellitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Sa-

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuenta con famosos barberos de fino trato, dispuestos á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

ALMACIGO DE CAFÉ

Vendo almacigo de café de año y de muy buena calidad.

Entenderse con Agustín Ovares en las Pavas, con su dueño ANDRÉS RETANA en San José.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—N ^o	—MANZANAS—	CASAS	—PRODUCTO MENSUAL—	—PRECIO DE VENTA	
1	6	34	8	¢ 73.00	¢ 3.500.00
1/2	4	48	11	„ 95.00	„ 5.000.00
2	3 y 4	49	13	„ 118.00	„ 7.000.00
1	1	51	6	„ 145.00	„ 8.000.00
1	4	52	3	„ 21.00	„ 3.500.00
1	4	58	1	„ 20.00	„ 3.000.00
TOTALES			¢ 472.00	¢ 30.000.00	

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir ¢ 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, n^o 49. (Apartado 527)

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y laquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

*Esquina del Cuartel de Artillería ó sea
6^a Avenida oeste.*

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE LUGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

“EL AGUILA”

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes á

JORGE CASTRO y C^o

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceceo, combinados. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Tálesforo Alfaro, Calle del Tranvia, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTÍSTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m

SE ALQUILA En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de ¢ 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenderse en la casa N^o 344, Call 20 Sur.